
На общий вопрос можно ответить утвердительно или 
отрицательно, а на альтернативный — выбрав один 
из предложенных вариантов.Совсем другой случай 
— это специальные вопросы. Их еще называют, 

WH-questions (вопросы на WH), потому что они 
начинаются с вопросительных слов на буквы WH, не 

считая слова how:

• what — что,   • who — кто,
• where — где,   • why — почему,
• when — когда,  • whose — чей,

• which — какой, который (из нескольких),

• how — как.Вопросы на WH или специальные вопросы
В предыдущих уроках вы познакомились с двумя видами вопросов.

1) Общий вопрос получается, когда мы переставляем глагол to be в начало.

You are sure. — Are you sure? (Ты уверен. — Ты уверен?)

We are ready. — Are we ready? (Мы готовы. — Мы готовы?)

2) Альтернативный вопрос — вопрос с ≪или≫ 
Was it yesterday or today? — Это было вчера или сегодня?
Are you an engineer or a scientist? — Вы инженер или ученый? MUAMMAR M I I 







Вопрос к признаку
Обратите внимание на случаи со словами what, which, whose, how, когда вопрос задается к признаку или, если 
быть
точнее, к словам, определяющим другие слова.
Это могут быть:

• прилагательные, числительные: big car — большая машина, second 
book — вторая книга,
• определители: my house — мой дом, this dog — эта собака,

• наречия: very strong — очень сильный, too cold —слишком холодный.
В этом случае определяемое слово (даже подлежащее) примыкает к вопросительному слову, становясь его частью.
Например:
— Whose car is it? — It is my car. — Чья это машина? — Это моя машина.
— What page is this? — This is the last page. — Какая это страница? — Это последняя страница.
— How cold is the water? — The water is very cold. — Насколько холодна эта вода? — Эта вода 
очень холодная.
Обратите внимание, если определяемое слово — это подлежащее, оно все равно примыкает к вопросительному слову:
— Which photo is good? — The last photo is good. — Которая (из нескольких) фотография хорошая? — 
Последняя фотография хорошая.
— What house is new? — The big house is new. — Какой дом новый? — Большой 
дом новый.
— What dog is sick? — This dog is sick. — Какая собака больна? — Эта собака 
больна.



— Whose house will it be? — It will be 
my house. — Чей это будет дом? — 
Это будет мой дом.
— What day will it be? — It will be a 
good day. — Каким будет день? —
День будет хорошим.
— Whose car will be here? — My car 
will be here. — Чья машина будет 
здесь? — Моя машина будет здесь.
— What trees will be in the park? — 
Tall trees will be in the park. —Какие 
деревья будут в парке? — Высокие 
деревья будут в парке.
— How hard will it be? — It will be too 
hard.  — Насколько это будет 
трудно? — Это будет слишком 
трудно.

3. Если вопрос задается к слову, определяющему другое 
слово (прилагательному, определителю, числительному, 
наречию), то определяемое слово (даже подлежащее) 
примыкает к вопросительному.



Приведу еще примеры с разными вопросительными сло-вами:
— Where are you? — We are in the school. — Где вы? — Мы в школе.
— What is it? — It is my strange dog. — Что это? — Это моя странная 
собака.
— Who is your friend? — That person is my friend. — Кто твой друг? — Тот 
человек — мой друг.
— Why are you sad? — My sister is sick. — Почему ты грустишь? — Моя 
сестра больна.
— When was it? — It was yesterday. — Когда это было? — Это было 
вчера.
— Whose car is it? — It is my car. — Чья это машина? — Это моя машина.
— Which photo is good? — This photo is good. — Какое (из нескольких) 
фото хорошее? — Это фото хорошее.
— How are you? — I am fi ne. — Как ты (о делах, самочувствии)? —Я в 
порядке.

Вопросительные словосочетания Вопросительные слова, особенно what и how, часто присоединяют к 
себе существительные, прилагательные, образуя вопросительные словосочетания — по сути, те же WH-слова, но в 

расширенном виде. Например:    • what colour — какого цвета,  • what kind of — 

какого рода, вида,      • how long — как долго, • how much, how many 
— сколько.



Предложения с вопросительными словосочетаниями строятся так же, как и с 
отдельными вопросительными словами, просто считайте, что what colour или how long — 
это цельные слова.
What colour is that tree? — That tree is green. — Какого цвета это дерево? — Это дерево зеленое.
How long was the game? — It was two hours long. — Как долго длилась игра? — Она длилась два 
часа.
Обратите внимание на вопросы с how many и how much.

Оба словосочетания переводятся как ≪сколько≫, но how many используется по 
отношению к исчисляемым существительным, а how much к 
неисчисляемым.
How many people are there? — There are twelve people there. — Сколько там людей? — Там 
двенадцать человек.
How much water is there? — There is one gallon. — Сколько там воды? — Там один галлон.



Предложения с вопросительными словосочетаниями строятся так же, как и с 
отдельными вопросительными словами, просто считайте, что what colour или how 
long — это цельные слова.
What colour is that tree? — That tree is green. — Какого цвета это дерево? — Это дерево зеленое.
How long was the game? — It was two hours long. — Как долго длилась игра? — Она длилась два часа.
Обратите внимание на вопросы с how many и how much.
Оба словосочетания переводятся как ≪сколько≫, но how many используется по 
отношению к исчисляемым существительным, а how much к неисчисляемым.
How many people are there? — There are twelve people there. — Сколько там людей? — Там двенадцать 
человек.
How much water is there? — There is one gallon. — Сколько там воды? — Там один галлон.



Напомню, обычные 
притяжательные 
местоимения не 
используются сами по себе 
— они служат 
определителем 
существительного, 
уточняют его значение.

That is my 
house.
 — Это мой 
дом.
It is her book. — 
Это ее книга.
It is our city. — 
Это наш город.
It is their 
money. — Это 
их деньги.



Притяжательное местоимение-существительное не служит определителем, не примыкает 
к существительному, а заменяет его.
That house is mine. — Этот дом мой.
The book is hers. — Книга ее.
The city is ours. — Город наш.
The money is theirs. — Деньги их (принадлежат им).
Многие поначалу путают притяжательные местоимения и местоименисуществительные, 
потому что на русский язык они переводятся одинаково:
That is my house. — Это мой дом.
That house is mine. — Этот дом мой.
Важно понимать ключевую разницу: местоимения типа my, your, our используются в 
паре с существительными, а местоимения типа mine, yours, ours — вместо 
существительного.
Но вернемся к нашему предложению с чьей-то собакой.В разговорной речи вы вряд ли 
услышите полный ответ: Whose dog is it? — It is my dog. — Чья это собака? — Это моя собака.
Скорее, вам ответят так: Whose dog is it? — It is mine. — Чья это собака? — Моя.
Приведу другие примеры:
Whose car is it? — It’s hers. — Чья это машина? — Ее.
Whose house is it? — It’s ours. — Чей это дом? — Наш.
Whose book is it? — It’s yours. — Чья это книга? — Ваша.



Упражнения
1. Вставьте вопросительные слова и словосочетания. Образец: Где ваша машина? — Where 
is your car?

1. Как вас зовут? — ______ is your name?
2. Как вы? — ______ are you?
3. Кто это? — ______ is that?
4. Почему здесь так темно? — ______ is it so dark here?
5. Где они? — ______ are they?
6. Чей это дом? — ______ house is it?
7. Когда это было? — ______ was it?
8. Какая (которая из этих) машина ваша? — ______ car is 
yours?
9. Сколько в городе библиотек? — ______ libraries are 
there in the city?
10. Сколько сахара в моем чае? — _____ sugar is there in 
my tea?
11. Какого цвета мои глаза? — ______ are my eyes?
12. Как долго длился фильм? — ______ was the movie?

Ответы: 
1) what, 
2) how, 
3) who, 
4) why, 
5) where, 
6) whose,
7) when, 
8) which, 
9) how 
many, 10) 
how much, 
11) what 
colour,
12) how long



Упражнение 2. Вставьте притяжательные местоимения или притяжательные местоимения-существительные.
Образец: Это мой дом. — This is my house.  Этот дом мой. — This house is mine.

1. Джейкоб — мой друг. — Jacob is ______ friend.
2. Эта кошка не моя. — That cat is not ______.
3. Это был мой велосипед. Теперь он твой. 
— It was ______bike. Now it is ______.
4. Эти цветы наши. — Those fl owers are ______.
5. Это не машина моей сестры. Та машина — ее. 
— This is not ______ sister’s car. That car is 
______.
6. Это не его дом. Этот дом его.
 — This is not ______ house. That house is 
______.
7. Это не наше! — That is not ______!
Ответы: 1) my; 2) mine; 3) my, yours; 4) ours; 5) my, hers;6) his, 
his; 7) ours.



Упражнение 3. Исправьте ошибки в построении вопросов и 
употреблении местоимений.
Образец: Where yours friends are? — Where are your 
friends?
1. Где вы были? — Where you were?
2. Где твой велосипед? — Where is yours bike?
3. Кто это? — Who that is?
4. Как ее родители? — How are hers parents?
5. Что это было? — What it was?
6. Это не мое. — This is not my.
7. Это мой дом, а это — ее (дом). — This is mine house and 
that is her.
8. Эта собака — ваша? — Is that dog your?
Ответы: 1) Where were you? 2) Where is your bike? 3) Who is that? 4) How are 
her parents? 5) What was it? 6) This is not mine. 7) This is my house and that 
is hers. 8) Is that your dog?/Is that dog yours?



Упражнение 4. В этом упражнении используются вопросительные словосочетания и 
вопросы к признаку. Исправьте ошибки в построении вопросов и употреблении 
вопросительных словосочетаний.
Образец: How interesting the book is? — How interesting is the 
book?
1. Что это за фильм (какого вида, типа)? — What kind of 
movie it is?
2. Какая из квартир ваша? — Which apartment yours 
is?
3. Какого цвета ее машина? — What colour her car is?
4. Насколько (как) вы счастливы? — How are you 
happy?
5. Сколько там людей? — How are there much people?
6. Какая эта страница? — What is it page?
7. Насколько умны кошки? — How cats are smart?
Ответы: 1) What kind of movie is it? 2) Which apartment is yours? 3) What 
colour is her car? 4) How happy are you? 5) How many people are there? 6) 
What page is it? 7) How smart are cats?



Упражнение 5 — речевое. Скажите по-английски.
1. Что это?
2. Кто это?
3. Что здесь было?
4. Чья это машина?
5. Которая машина твоя?
6. Какого цвета ее кошка?
7. Почему ты грустишь?
8. Как твой брат?
9. Что это за книга? (какого рода, вида эта книга)
10. Что это будет за игра? (какого рода, вида будет 
игра)
11. Сколько там людей?
12. Сколько здесь воды?
13. Где это здание?
14. Когда это было?
15. Это ваше?
16. Это не мое. Это ее или его.
17. Это не наше, это их.
18. Это было моим.

Ответы: 
1) What is it? 
2) Who is it? 
3) What was here? 
4) Whose car is it? 
5) Which car is yours? 
6) What colour is her cat? 
7) Why are you sad?
 8) How is your brother?
 9) What kind of book is it?
10) What kind of game will it 
be? 
11) How many people are 
there?
12) How much water is there 
here? 
13) Where is that building?
14) When was it? 15) Is it 
yours? 
16) It is not mine. It is hers or 
his;
17) It is not ours, it is theirs;
18) It was mine.


